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La voce dei soci è il giornale in cui la Cantina dei Colli Ripani si racconta.
A ogni numero le notizie, le iniziative e le novità che rendono la nostra Cantina traboccante di vita.

Editoriale
di Giovanni Traini

Buoni, sostenibili  
e certificati EQUALITAS

Intervista a Federica Candellori  
e Pierluigi MoreschiniG

ratitudine è il sentimento su cui mi 
voglio concentrare in questo spazio.  
Lo avverto verso tutte le persone 
che hanno contribuito all’orga-

nizzazione della Festa dei Colli Ripa-
ni – Vino, musica e bella gente (29 e 
30 luglio 2023) e all’ottenimento della 
Certificazione Equalitas (fine luglio 

2023). Entram-
bi, la Festa e la 
Certificazione, in 
modo diverso, de-
scrivono un per-
corso profondo 
di promozione e 
valorizzazione del 
nostro territorio, 
del nostro modo 

di concepire il lavoro e quello che 
produciamo. E non sono il punto di 
arrivo, ma l’inizio del processo di cam-
biamento, più o meno evidente, più o 
meno semplice, che abbiamo intrapre-
so. Sono convinto che solo facendo le 
cose in modo diverso, il mondo potrà 
diventare luogo e nutrimento migliore 
per il futuro che ci aspetta. 
Per l’impegno che vedo ogni giorno 
ho il cuore pieno di gratitudine. Cam-
biare non è facile, lo so, ma è la sfida 
che abbiamo scelto di cogliere quan-
do abbiamo fondato la Cantina Coo-
perativa dei Colli Ripani nel 1969.

PER L
,
IMPEGNO 

CHE VEDO OGNI 
GIORNO HO IL 
CUORE PIENO  
DI GRATITUDINE.

Tra la preparazione alla vendemmia e la conclusione della mietitura, siamo riusciti a inter-
cettare Federica Candellori (socia e Tecnico Agrario) e Pierluigi Moreschini (socio e mem-
bro del CDA) che hanno seguito, supportati dagli altri del team, tutti i passaggi necessari 
all’ottenimento della Certificazione Equalitas. La nostra Cantina è una delle poche nelle 
Marche ad avere ottenuto questa Certificazione di sostenibilità espressamente dedicata alla 
filiera vitivinicola.  
Domanda: Pierluigi, partiamo dall’inizio, come la Cantina ha deciso di intraprendere il 
percorso che l’ha portata alla Certificazione Equalitas?
Pierluigi Moreschini: Un’azienda è sostenibile quando tutela il futuro delle nuove gene-
razioni. Quindi un’azienda che guarda al futuro come lo fa Colli Ripani non poteva non 
esserlo. Siamo da tempo attenti ai temi della sostenibilità e consapevoli della sempre
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Buoni, sostenibili  e certificati EQUALITAS
Intervista a Federica Candellori  e Pierluigi Moreschini

segue dalla prima 
maggiore sensibilità da parte dei consuma-
tori all’argomento. Per questo motivo ab-
biamo deciso di adottare la Certificazione 
Equalitas. Lo scopo è quello di valorizzare i 
prodotti per ottenere un miglior posiziona-
mento sul mercato, avendo come obiettivo 
prioritario quello di migliorare la remunera-
zione delle uve conferite dai soci. Lo scopo 
della certificazione è anche quello di miglio-
rare le pratiche inerenti la sostenibilità am-
bientale e sociale.
D.: Federica, ma cos’è questa certificazione?
Federica Candellori: La Certificazione 
Equalitas è uno standard che riguarda la 
sostenibilità nel settore vitivinicolo e ha 
l’obiettivo di determinare una visione omo-
genea e condivisa delle imprese del settore. 
Lo standard – insieme di norme – definisce 
i requisiti secondo tre pilastri: sociale, am-
bientale ed economico, che garantiscono ri-
spettivamente la capacità di creare ricchezza 
per sé e per la comunità, la capacità di rispet-
tare i diritti umani e del lavoro, e la capacità 
di mantenere la riproducibilità delle risorse. 
L’impegno in materia di sostenibilità delle 
imprese è poi valorizzato dalla pubblicazio-
ne del Bilancio di Sostenibilità.
D.: Pierluigi puoi raccontarci quali cambia-
menti importanti ha dovuto affrontare la 
Cantina? 
P.M.: Come detto in precedenza, la Canti-
na è da anni attenta alle pratiche riguardan-
ti la sostenibilità, quindi sono stati pochi i 
cambiamenti da affrontare per ottenere la 
Certificazione. Ci siamo resi conto che nella 
realtà eravamo già sostenibili e per ottene-
re la certificazione avevamo bisogno di fare 
alcuni aggiustamenti e sbrigare le pratiche 
burocratiche richieste. Impianti fotovoltai-
ci, macchinari con tecnologie 4.0, coiben-
tazione, macchina ozonizzatrice, software 
di gestione Enogis e progetto di assistenza 
tecnica, scelta di materiali riciclabili e meno 
impattanti sull’ambiente, la collaborazio-
ne con Cooperativa Onlus Anffas, la pro-
mozione di attività riguardanti il territorio 

sono solo alcuni degli esempi di scelte fatte 
in questa direzione.
D.: Federica, siamo di nuovo da te. Prima hai 
accennato al Bilancio di Sostenibilità: cos’è e 
a cosa serve? 
F.C.: È il documento redatto annualmente 
dall’azienda con lo scopo di rendicontare le 
attività svolte riguardanti la sostenibilità. In-
clude gli obiettivi già raggiunti e i migliora-
menti programmati da attuare nei prossimi 
anni. Siamo molto orgogliosi del nostro Bi-
lancio di Sostenibilità: dentro sono descritte 
le pratiche sociali a cui aderiamo e i migliora-
menti compiuti per mantenere la nostra Can-
tina sempre giovane e viva. Ci tengo a sottoli-
neare che l’ottenimento di questa importante 
Certificazione lo dobbiamo a tutti i Soci della 
Cooperativa che credono e tengono a essa da 
cinquantaquattro anni. Grazie a tutti i dipen-
denti che hanno collaborato e si sono impe-
gnati per far sì che ciò potesse accadere.
D.: Pierluigi, cosa succederà nei prossimi anni? 
P.M.: La Cantina dei Colli Ripani conti-
nuerà a fare scelte nella direzione della soste-
nibilità. Il futuro sarà quello di estendere la 
certificazione all’intero processo produttivo. 
È un’esigenza della società e del momento 
storico in cui viviamo. Le politiche europee, 
e in parte mondiali, ne sono l’esempio. Non a 
caso per poter accedere a determinati mercati 
nazionali ma soprattutto internazionali ave-
re la certificazione Equalitas è requisito fon-

damentale. La scelta di andare verso questa 
direzione è dettata anche dallo scopo sociale 
della cooperativa che è quello di garantire 
un dignitoso presente e futuro alle genera-
zioni attuali e alle prossime. Come membro 
del CDA, aggiungo ai ringraziamenti di Fe-
derica i miei. Ringrazio tutti quanti hanno 
partecipato attivamente alla realizzazione di 
questo progetto e in particolare i nostri tec-
nici. Ringrazio inoltre i soci, i dipendenti e 
le persone che gravitano attorno alla nostra 
Cantina perché ciò è stato possibile per meri-
to di tutti e con l’impegno di tutti sarà possi-
bile mantenerlo nel tempo. Ci tengo a preci-
sare che siamo una delle prime cantine delle 
Marche ad aver raggiunto questo importante 
traguardo che rappresenta una valorizzazio-
ne importante per la nostra Cooperativa e un 
ulteriore motivo di orgoglio per tutti i noi 
soci. Sento che facciamo parte di qualcosa di 
grande, di bello e di utile. 

Grazie a entrambi per il tempo che ci avete 
dedicato e buon lavoro.

INQUADRA E 
APPROFONDISCI 
SUL NOSTRO SITO
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Passito & Pastarelle e Bistecca agricola e 
Sangiovese sono le nostre due nuove ma-
gliette. La prima di un intenso Navy Blue e 
la seconda in tonalità brillante Pure Oran-
ge e ancora una volta parlano di quello che 
ci piace bere e mangiare. Chi le indossa dice 
che è felice, si sente subito a casa, scatena 
l’invidia di chi ancora non ce l’ha. E alla 
Festa del Colli Ripani sono letteralmente 
andate a ruba. 
Le magliette dei Colli Ripani sono sette, tu 
quante ne hai e qual è la tua preferita? 

Una novità  
in coppia

Vino, musica  e bella gente

Q
uella che si è svolta a fine luglio è stata 
la ventiseiesima edizione della Festa 
dei Colli Ripani. La festa che celebra 
il nostro lavoro e il nostro vino. Il no-

stro territorio. 
Anche quest’anno tante le novità a comin-
ciare dal dare un volto, una sensazione 
alla nostra Festa. Abbiamo coinvolto 
l’illustratore Gianluca Folì e chie-
sto a lui di raccontarla. Dentro c’è 
tutto: il vino e le nostre colline, 
le persone che ballano e quelle 
che suonano, le famiglie che 
si divertono e i giocolieri che 
danno spettacolo. L’illustrazio-
ne stampata, numerata e autogra-
fata è in vendita sul nostro sito. 
Il ricavato è destinato alla Croce 
Rossa per supportare le comunità 
colpite dalle alluvioni di maggio. 
Da un’edizione all’altra abbiamo gra-
dualmente migliorato la nostra Festa, 
inserendo anche momenti per parlare 
di ciò che ci riguarda da vicino, prima di 
darci alla danza. E così sabato 29 luglio, alle 
10:00 ci siamo dati appuntamento a teatro, 
il Luigi Mercantini a Ripatransone, per di-
scutere di sostenibilità e cambiamenti cli-

matici insieme ad autorità del settore – il 
Professore Lucio Brancadoro dell’Univer-
sità degli Studi di Milano, 
Giuseppina Amodio 

Dottore 
A g r o n o -

mo e Diret-
tore Tecnico 

Operativo di Valori Italia –  e autorità lo-
cali – Roberto Luciani Dirigente del setto-

re Agro Alimentare della Regione Marche 
insieme ad Andrea Maria Antonini Asses-
sore all’Agricoltura della Regione Marche 
e al Sindaco di Ripatransone Alessandro 
Lucciarini De Vincenzi. È stato un bel mo-
mento di confronto e condivisione. 

Poi nel pomeriggio gli Avis Bikers dei 
Colli Ripani hanno portato gli appas-

sionati della due ruote in giro per le 
nostre colline e i vigneti, nel frattem-

po, in Cantina era cominciata la Festa 
con la mostra di mezzi agricoli e bici-

clette d’epoca. 
La domenica sono arrivati gli ar-
tisti circensi, la musica di Radio 
Linea e il concerto dal vivo de I 

Pupazzi che ci hanno fatto ridere e 
scatenare sotto il palco. 

Con tutte le emozioni che ci ha 
regalato è stata La Festa più indi-

menticabile di sempre. 
Grazie. Grazie a tutti voi che ogni 

anno credete in questo progetto. Grazie 
agli sponsor e a chi ha collaborato a vario 
titolo. Grazie. 

E l’anno prossimo? Preparatevi a vederne 
delle belle!
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Premi e riconoscimenti
La conferma degli esperti

A Civitanova

R
innovato da poco, il Punto Vendita 
di Civitanova Marche offre una mi-
gliore esperienza di acquisto. Ogni 
bottiglia è esposta in una nicchia 

illuminata che mette in evidenza caratte-
ristiche del vino e dell’etichetta. Sabrina 
Moretti è la responsabile di questo punto 
vendita ed è pronta ad accoglierti. Se sei 
di Civitanova, o ti capita di fare un salto, 
puoi passare a salutarla per due chiacchie-
re in stile Colli Ripani. Il punto vendita è 
in via Indipendenza,126.

OFFERTA DI LAVORO

In Cantina c’è sempre tanto da fare.
Siamo alla ricerca costante di persone da inserire nel nostro team, dalla produzione 

al raccontare e far assaggiare i nostri vini. È preferibile che il candidato 
o la candidata siano in possesso del diploma in ambito agrario o esperienza 
pregressa in questo settore, ma abbiamo anche voglia di trasferire le nostre 

conoscenze a chi non le ha, e a nostra volta siamo pronti a imparare.

Raccogliamo le candidature all’indirizzo mail: job@colliripani.it

D
all’ultimo numero de La voce dei Soci i nostri vini ci hanno dato numerose soddi-
sfazioni.
Il Falerio Pecorino DOC 2022 – Linea Biologica ha ottenuto la Medaglia di Bron-
zo all’IWCS – International Wine & Spirit Competition. All’AWA – Asia Wine 

Awards si sono fatti notare due vini della Linea 508®: il Leo Ripano® – Offida DOCG 
Rosso 2018 e il Castellano® – Rosso Piceno DOC Superiore 2019, il primo ha ottenuto 
la Medaglia d’Oro e il secondo quella d’Argento. ‘il vicolo’ – Marche IGT Rosato 2022 
ha ricevuto la Rosa d’Oro al concorso Rosa Rosati Rosé della guida Bere Rosa. Lo stesso 
concorso ha attribuito Quattro Rose allo Spumante Bio Ancestrale Marche IGT Rosato 
da uve 100% Sangiovese 2021 – Linea Grotte di Santità. 
Questa è la prova che quello che facciamo ogni giorno, le scelte che prendiamo e tutte le 
discussioni che facciamo in Cantina sono giuste. A ogni passo ci avviciniamo sempre un 
po’ più alla qualità alla quale aspiriamo come valore e come prodotto.


